



NOTA DE PRENSA

BCN publica su Informe de Gestión 2022

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 31 de marzo de 2023, su “Informe de Gestión” correspondiente al año 2022. La publicación resume las principales acciones desarrolladas por el BCN en su ámbito monetario, cambiario, financiero, estadístico, institucional y de proyección social, durante el año 2022.

En el ámbito económico, el Informe de Gestión del BCN 2022 destaca que se observó por segundo año consecutivo un buen dinamismo de la actividad económica en Nicaragua impulsada por un comportamiento positivo de la mayoría de las actividades, particularmente del sector de servicios. Asimismo, la dinámica de la actividad económica reflejó el crecimiento de flujos externos como las exportaciones, las remesas, la Inversión Extranjera Directa (IED) y el turismo.

En cuanto al ámbito monetario y cambiario, los agregados monetarios continuaron reflejando tasas de variación interanual positivas de dos dígitos, el mercado cambiario continuó estable y el BCN propició un manejo adecuado de la liquidez de la banca, mediante el uso activo de sus diversos instrumentos de absorción e inyección de liquidez. También se destaca el fortalecimiento de las Reservas Internacionales Brutas (RIB) que alcanzaron una cobertura adecuada respecto a la base monetaria de más de tres veces, potenciando la capacidad para resguardar el régimen cambiario vigente.

Por otra parte, se expone que el BCN realizó ajustes a su Tasa de Referencia Monetaria (TRM) en siete ocasiones, alcanzando esta tasa un incremento acumulado de 350 puntos básicos en 2022, pasando de 3.5 a 7.0 por ciento. Los ajustes realizados estuvieron en línea con la evolución de las tasas de interés internacionales, frente a la alta inflación de las principales economías del mundo.

Adicionalmente, el Informe señala que se mantuvo la política de deslizamiento cambiario en una tasa de 2 por ciento anual y se garantizó la convertibilidad de la moneda nacional al tipo de cambio oficial establecido, mediante las operaciones de la mesa de cambio.

En el ámbito de los sistemas y servicios de pagos, el BCN continuó trabajando en la autorización de registros y licencias de operación de proveedores de servicios de compraventa y/o cambio de monedas, de pago de remesas y de tecnología financiera de servicios de pagos. En cuanto a la seguridad de los sistemas de pagos, el BCN continuó reforzando la seguridad de sus sistemas de pagos tanto para operaciones nacionales como internacionales, a través del cumplimiento del Programa de Seguridad del Cliente de Swift (CSP, por sus siglas en inglés).

En materia de estadísticas macroeconómicas, se elaboró la matriz de empleo del año 2020 en el marco del proyecto de Cambio de Año de Referencia del Sistema de Cuentas Nacionales, disponiéndose ya de una serie de matrices para el periodo 2017-2020, lo cual coadyuvará a robustecer la medición del Producto Interno Bruto (PIB), y cuantificar la economía informal del país. Asimismo, se elaboró una matriz de importaciones por destino económico que servirá de base para la elaboración de la matriz insumo producto 2019 y la mejora en la estimación de los márgenes de comercio y transporte de los bienes importados. Además, se obtuvo una serie trimestral del PIB por el enfoque del ingreso con mayor

consistencia estadística, al considerar en el análisis del indicador observaciones para el periodo de 2017 al 2021, entre otras acciones.

El BCN continuó participando en distintas iniciativas interinstitucionales con entidades gubernamentales y otras instancias. De esta manera, el BCN respaldó esfuerzos relacionados al fortalecimiento del marco normativo financiero, como la reactivación por parte de la Superintendencia de Bancos y de Otras Instituciones Financieras (SIBOIF) de la constitución de Fondo de Provisiones Anticíclicas y reformas a los Límites de Depósitos e Inversiones del sistema bancario. Por otro lado, el BCN en conjunto con el resto de instituciones que integran el Sistema Nacional de Producción, Consumo y Comercio (SNPCC), participó en la elaboración de las Metas del Plan Nacional de Producción, Consumo y Comercio (PNPCC) para el ciclo 2022-2023.

En el contexto de las relaciones internacionales, el BCN mantuvo una relación fluida con distintos organismos e instituciones internacionales y regionales, destacándose tres misiones que realizó el Fondo Monetario Internacional (FMI) durante el año 2022 en formato virtual y presencial con el objetivo de recopilar información actualizada de la economía nicaragüense, actualizar las proyecciones económicas del país y llevar a cabo la consulta del Artículo IV con Nicaragua correspondiente al año 2022. Además, se continuó el diálogo con las tres agencias calificadoras de riesgo crediticio que evalúan a Nicaragua. Moody's Investors Service afirmó la calificación de Nicaragua en "B3", manteniendo la perspectiva "estable", Fitch Ratings afirmó la calificación de Nicaragua en "B-" con perspectiva "estable" y S&P Global Ratings subió la calificación de largo plazo de Nicaragua de "B-" a "B" con perspectiva.

En el ámbito del talento humano, el BCN impulsó un Programa Propedéutico en Economía, en colaboración con la Pontificia Universidad Católica de Chile. Un total de 42 personas entre funcionarios del BCN y estudiantes de la carrera de Ingeniería en Economía y Negocios de la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) que patrocina el BCN participaron en esta iniciativa, cuyo propósito es dotar a los funcionarios y estudiantes de conocimientos aplicables a las políticas públicas a través de la familiarización con las herramientas de matemáticas y estadísticas necesarias para el estudio de la teoría económica, el dominio de conceptos que conforman el análisis microeconómico clásico y de la macroeconomía moderna, en particular de política monetaria y fiscal.

La institución desarrolló actividades adicionales que se detallan en el "Informe de Gestión del BCN 2022", el cual se encuentra disponible en el sitio web de la institución.

Managua, 31 de marzo 2023